



Communiqué de presse du 21 juin 2023

Ni à Clairvaux-les-Lacs ni ailleurs ! LA HAINE N'EST PAS UNE OPTION !

Clairvaux-les-Lacs... Une commune en apparence tranquille de 1500 habitants à peine... Mais une commune où l'extrême droite se montre active, comme en témoigne le choix de Marine Le Pen d'y tenir un meeting pendant la campagne des présidentielles en 2017. Ou l'installation de caméras de vidéo surveillance dont on admettra qu'elles ne sauraient remplacer une politique municipale de tranquillité publique fondée sur la concertation et le dialogue entre les habitants.

Sans doute les nazillons ont-ils jugé que ce terrain de chasse était propice à la diffusion de leurs idées ? Ils se sont trompés !

Car le Jura, fort d'une histoire exemplaire de résistance et de coopération, entend rester fidèle à cet héritage.

Disons-le haut et fort, **ce tract haineux est un crachat au visage des Résistantes et des Résistants** qui se sont montrés exemplaires tout au long de la seconde guerre mondiale, aux Jurassiennes et aux Jurassiens qui célèbrent leur souvenir et leurs valeurs devant les Monuments aux Morts de nos communes le 8 mai et le 18 juin.

Refusant la violence – celle des mots comme celle des poings - qui monte et se banalise au sein de la société française, EELV Franche Comté **s'associe à la mobilisation de fraternité et de soutien aux valeurs républicaines** qui aura lieu samedi 24 juin, à 11h, devant le Monument aux Morts de Clairvaux-les-Lacs.

Le barrage républicain n'existe plus et la porosité est chaque jour plus grande entre la droite et l'extrême droite, tant l'envie est grande d'accéder au pouvoir, quel qu'en soit le prix. Les cibles privilégiées ? Les réfugiés, les homosexuels, les écologistes.

La confusion est partout, propice au complotisme, à l'exploitation politique des faits divers, et ce jusqu'au plus haut niveau de l'Etat : un jour, le président de la République condamne le jugement sévère de sa Première ministre sur Pétain. Le jour suivant, il annonce – nous nous en réjouissons – l'entrée de Missak et Mélinée Manouchian au Panthéon.

Nous **refusons de baisser les bras face à l'extrême droite** et à l'obscurantisme. Et nous invitons les représentant-e-s de l'Etat, si prompts à caricaturer et criminaliser les militants de l'eau et de la terre, à **faire respecter le droit**, qui interdit et sanctionne les manifestations d'opinions néo nazies.

Dominique VOYNET
Secrétaire régionale EELV Franche-Comté

Sarah PERSIL
Porte-parole du groupe Jura Sud